

# Südtalienenische Lampenmützen dämmen störendes Licht

**LANGNAU** Die Kugellampen im Quartier an der Sihlwaldstrasse beleuchteten jahrelang nicht nur den Weg, sondern auch die Wohnblöcke. Kappen haben das Licht in Richtung Himmel nun ausgelöscht.

Mittlerweile sind sie nicht mehr erlaubt, die Kugellampen, welche nachts nicht nur Strassen, sondern auch die ganze Umgebung beleuchten. Bewohner des Quartiers zwischen der Sihlwald- und der Rütistrasse, das immer noch über Kugellampen verfügt, fühlten sich durch die nächtlichen Lichtimmissionen gestört. «Vor etwa zwei Jahren haben wir an alle Haushalte einen Flyer verschickt, der darauf aufmerksam machte, wie Licht eingedämmt werden kann», sagt Gemeinderat Rolf Schatz (GLP) in seiner Rolle als Geschäftsstellenleiter von

Dark-Sky Switzerland. Der Verein setzt sich für umweltschonende Beleuchtung und den Schutz der Nacht ein. Die Anwohner des betroffenen Quartiers seien daraufhin auf Dark-Sky zugekommen, um nach Lösungen zu suchen, wie das Licht eingegrenzt werden könne.

## Kappen durch Zufall gefunden

Ein Tessiner Vertreter von Dark-Sky sei zufälligerweise auf die Lösung gestossen. «Es handelt sich um Kugellampenkappen, die in Südtalien hergestellt werden», sagt Schatz.

Die Bewohner ergriffen daraufhin die Initiative und nahmen Kontakt mit der Verwaltung der Liegenschaft auf. Diese unterstützte das Anliegen der Quartierbewohner und erklärte sich bereit, für die Kosten der Lichteindämmung aufzukom-

men, die sich pro Kugellampenkappe auf zehn Franken belaufen.

Die Montage habe Dark-Sky Ende März selber vorgenommen. «Wir haben allen 17 Kugellampen im Quartier eine wetter- und UV-resistente Kappe aus Kunststoff aufgesetzt.» Diese seien mit einem Doppelklebeband befestigt worden, damit sie auch wirklich gut halten. Vom Erfolg ist Schatz überzeugt. «Anstatt die Lampen teuer zu ersetzen, können sie mit diesen Kappen mit einem geringen Aufwand so abgeändert werden, dass sich Anwohner und Insekten nachts weit weniger gestört fühlen.»

Seines Wissens handelt es sich beim besagten Langnauer Quartier um den ersten Standort in der Schweiz, an dem solche Kugellampenkappen zum Einsatz gekommen sind. *Marianne Bolt*



**Kugelleuchtenkappen aus Italien** dämmen nachts die Lichtimmission in Richtung Himmel zum Schutz von Anwohnern und Insekten.